

El Grupo de Investigación en Antropología Jurídica del CIESAS, el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM y el Grupo de Investigaciones en Antropología Social y Forense convocan a la

**Mesa de Discusión**

## **Comisiones de la Verdad:**

# Lecciones comparadas sobre el racismo y los silencios en torno a la gestión de las atrocidades

**31 de Octubre de 2018**

**10: 00 AM - 1:00 PM**

Casa del Virrey. Benito Juárez 115  
Tlalpan Centro, Ciudad de México

Entrada Libre

**Sévane Garibian.** Profesora de la Facultad de Leyes de la Universidad de Ginebra.

**Isaias Rojas-Pérez.** Profesor asociado de antropología. Rutgers, The State University of New Jersey-Newark

**Belkis Izquierdo.** Jueza de la Jurisdicción Especial para la Paz, Colombia

**Patricia Tobón Yagari.** Integrante de la Comisión para el Esclarecimiento de la Verdad, la Convivencia y la no Repetición, Colombia

**Rachel Sieder.** Investigadora CIESAS Ciudad de México



# Comisiones de la verdad

Lecciones comparadas sobre el racismo y los silencios en torno a la gestión de las atrocidades



Esta mesa de discusión propone generar reflexiones críticas sobre cómo los procesos de justicia transicional no solo pueden contribuir a la exigibilidad de los derechos a la verdad y la justicia, sino producir nuevos silencios sobre las graves violaciones a los derechos humanos, privilegiando y legitimando ciertos tipos de casos y agravios, por encima de otros.

A través de un análisis comparado de experiencias latinoamericanas hacemos un llamado a la importancia de elaborar estrategias de carácter jurídico-político, metodológico y éticos para la documentación de casos específicos con el fin de visibilizar los agravios y sentidos de justicia de víctimas de poblaciones culturalmente diversas.

Nos preocupa la posible marginalización en los procesos de justicia transicional de las demandas específicas de justicia de los pueblos indígenas y consideramos que la coyuntura es clave para poder abrir la discusión a estas reflexiones

Esperamos conocer de qué manera se posicionaron y participaron dichas comunidades en los procesos de justicia transicional en América Latina, cuáles han sido sus principales demandas y de qué forma se diseñaron estrategias y metodologías para atender sus reclamos de justicia y verdad.